



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

ALISTAN "LIMPIA" EN PAN DE SAN JUAN DEL RÍO

Por Aimée Pacheco

Los escenarios de traición no quedan descartados al interior del Partido Acción Nacional (PAN), en San Juan del Río, señaló Eric Juárez, dirigente municipal quien advirtió que se prepara una depuración de su padrón, sin embargo señaló que el asunto más urgente para resolver es el referente a la impugnación del resultado electoral, más que la permanencia del dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero. Citó el caso de Servando Miranda, regidor panista que apoyó la campaña de la Coalición "será dado de bajo por el simple hecho de haber aceptado una candidatura de otro partido", dijo al advertir que habrá sanciones, con base a evidencias documentadas, para integrar los expedientes y turnarlos a la Comisión de Orden y de ahí, se dé de baja a estos malos panistas. Culpó al Instituto Electoral de Querétaro de la derrota de su partido, pues fue omiso ante las denuncias de destrucción de lonas y otro material publicitario de las candidaturas de su partido por parte de miembros de la coalición. (DQ p. 6)

QUERÉTARO: EL "ENOJO" EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Redacción

Aseguran que las "urnas embarazadas" arrojaron por lo menos 7 mil boletas de más. El candidato del PAN a la Presidencia Municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, acusó a la gente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de robar la elección a la alcaldía en este municipio: "ya na' más les faltó el pañuelo y la pistola", ironizó. El panista ha impulsado un proceso legal, a la par de un "proceso social" tras los resultados electorales del 1 de julio que, por el momento, oficialmente reportan 888 votos más a favor del candidato priista a la alcaldía, Fabián Pineda Morales (43,990 vs 43,102). En entrevista con Libertad de Palabra, Cabrera Valencia detalló que entre las irregularidades que detectaron está el embarazo de urnas en diversas casillas electorales, e incluso, la participación de funcionarios del Gobierno Municipal en al menos otras 4 ó 5. "Cada paquete por casillas debe tener no más de 750 boletas, vamos a suponer que 15 (eran) para los representantes de los partidos, un sobrante de 15. San Juan del Río, de acuerdo a la suma de todas las boletas, hay un sobrante de 11 mil, de todas las casillas, vamos a pensar que le quitamos las que van de más por representantes de partido político que están cubriendo una casilla en la cual no está en el listado nominal de esa sección, aún así te sobran 7 mil, lo cual podría ser la presunción de que hubiera urnas embarazadas". Cabrera Valencia aseguró que la gente del Instituto Electoral de Querétaro se resistió a hacer el conteo de las boletas "no quisieron contar las inválidas, no quisieron hacer las sumas en el IEQ" y también reveló que se resistieron a verificar la autenticidad de las boletas. "Pedimos, para quitarnos telarañas en la cabeza, que aleatoriamente las boletas, si tienen 5 dispositivos de seguridad, 5 candados de seguridad, pedimos en el pleno recuento administrativo a través de nuestros representantes acreditados, o sea por los cauces legales, que viéramos, que checáramos el material de las boletas y dijeron que no, que porque no tenían las herramientas, que no tenían las luces ultravioleta para ver los candados, ante la presunción de que se hubieran metido una boleta buena y una falsa".

Resistencia civil

- Martes 3 de julio. Marcha de Avenida Central al Jardín de la Familia por Avenida Juárez.
- Miércoles 11 de julio. Cadena Humana de cerca de 2000 personas en la Avenida Central.
- Sábado 14 de julio. Mitin en la Plaza Independencia.
- Martes 17 de julio. Manifestación en Sesión de cabildo del Ayuntamiento de San Juan del Río.
- Jueves 19 de julio. Marcha del Comité Directivo Municipal del PAN hacia el Centro Cultural y de Convenciones de San Juan del Río (Cecuco).
- Domingo 22 de julio. Caravana de 1000 personas de San Juan del Río hacia el Informe del gobernador José Calzada Rovirosa.

En total, Cabrera Valencia y su partido impugnaron 35 casillas donde sostienen que hubo diversas irregularidades.

Sin embargo, quien contendió como candidato del PAN, afirmó que tales situaciones fueron desestimadas por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), el cual a su parecer "se lavó las manos". Derivado de lo anterior, desde el 9 de julio, el panista impugnó la elección de alcalde en San Juan del Río, situación que actualmente se discute en la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro, misma que, estimó, podría prolongarse hasta el mes de septiembre. Sin embargo, acusó al candidato del PRI, Fabián Pineda Morales; al dirigente del PRI en San Juan del Río, José Salum Cervantes; y al propio Presidente Municipal, Gustavo Nieto Chávez de confundir a la gente al asumirse como



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

ganadores, siendo que el proceso de elección aún no concluye. Como ejemplo, recordó que el 17 de julio, el alcalde Gustavo Nieto Chávez convocó a una sesión solemne de cabildo para reconocer el triunfo de Fabián Pineda Morales y de los regidores que lo acompañan en la fórmula de Ayuntamiento, lo que los llevó a manifestarse en el tercer informe del alcalde priista. Por lo pronto, Cabrera Valencia ha conseguido el apoyo de panistas y ciudadanos quienes se han sumado a su reclamo en al menos 5 movilizaciones, la más reciente tuvo lugar el domingo 22 de julio a la par del Tercer Informe de Gobierno del mandatario José Eduardo Calzada Rovirosa. Sobre las protestas del movimiento de resistencia civil que encabeza, aclaró que estas no son violentas ni desestabilizadoras como lo han querido hacer creer sus opositores del PRI: "Somos un movimiento de resistencia civil pacífico, no de choque (...) Nuestra consigna es defender el voto libre de los ciudadanos sanjuanenses", puntualizó. Agregó que de no ser favorable el fallo de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, recurrirá a la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en Monterrey, instancia que dictaría de manera definitiva el curso de la elección en el segundo municipio en importancia del estado de Querétaro. Si el resultado no le favorece, el panista Roberto Cabrera Valencia, de profesión abogado, aseguró que reconocerá su derrota, aunque consideró que de ser ese el resultado sería una resolución legal pero injusta. "Yo soy abogado, en la escuela nos enseñaron que una cosa es la justicia y otra la legalidad, hay leyes que han sido injustas, podrá haber resoluciones que no son justas pero son legales y a nosotros nos toca respetarlas", sostuvo. Finalmente, puntualizó que el fraude principal ocurrió fuera de las casillas y ellos pueden cuestionar sólo lo que ocurrió dentro de las casillas, que es lo que están haciendo. Con todo lo anterior, confió en que la resolución le dará el triunfo, el cual en su punto de vista le entregó la gente de San Juan del Río.

(<http://www.libertaddepalabra.com/2012/07/queretaro-el-enojo-en-san-juan-del-rio/>)

IEQ PRESENTA DÉFICIT EN EL PRIMER SEMESTRE DE 2012: JUARISTI

Por Dante Aguilar

El Instituto Electoral de Querétaro presenta un déficit de 11 millones de pesos en sus finanzas, que implicaría no poder pagar aguinaldo, ni el sueldo de los últimos meses del año, informó el consejero Demetrio Juaristi Mendoza. Indicó que esa información se dio a conocer durante la sesión de la Comisión de Control Interno del viernes 20 de julio, en la que se hizo una revisión del ejercicio del presupuesto en los primeros seis meses del año. "El director rinde un informe en ese sentido, pero nos da una solicitud para que aquellas partidas que no tuvieron suficiencia o ya se acabaron, pudiéramos hacer transferencia de las partidas que todavía tienen suficiencia", mencionó. En entrevista con Códice Informativo señaló que el presupuesto total para este año del IEQ es de aproximadamente 125 millones de pesos, y a la fecha se han erogado más de 85 millones de pesos. A decir del consejero Juaristi del gasto realizado destacaron algunos puntos: "Se realizaron contrataciones de avisos oficiales cinco veces más onerosas que las que hizo el IFE. Hubo gasto en revistas del corazón, para promociones que no supe, por que no me supieron decir si era un reportaje, una columna, algo que no tenía firma y que no van hilados a una idea, un proyecto o un programa. Cómo vamos a evaluar el gasto que se hizo (...) Al final de todo (por estas contrataciones) fue de casi un millón de pesos", señaló. Por otra parte, indicó que el pago de primas sabatinas y dominicales de empleados del IEQ impacta en casi 3 millones de pesos, aun cuando ya pasaron tres semanas de que pasaron las elecciones. Asimismo, se refirió al pago de liquidaciones, que también, dijo, se hizo de una manera incongruente. "Los cuatro compañeros que votaron el presupuesto no aprobaron ninguna partida para liquidaciones, y donde me encuentro que liquidan a Gabriel Morales (quien fuera el encargado de Comunicación Social), por un acuerdo hecho por el presidente del Consejo, que no tiene facultades para hacer acuerdos. Y en el papel que me dan hoy dice que por acuerdo de los consejeros; y le pagó como si lo hubiéramos corrido", expresó. Además, se refirió a otro caso: "Y luego, a la encargada del programa Educar para Votar, la licenciada López Guerra la corre y hacen perdedizo su contrato. O sea a ella le dieron la base el 16 de junio, la despiden el día 19 y se pierde el contrato, no hay contrato en el archivo", mencionó. Es decir, precisó, que "la corres como si fuera eventual, aunque fuera trabajadora de base". "Qué tristeza, pero estamos ante actos eminentemente ilegales e incongruentes", concluyó. (CódiceInformativo, web) <http://codiceinformativo.com/ieq-presenta-deficit-en-el-primer-semestre-de-2012-consejero-electoral/>



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

COLUMNAS

TRAS LA VERDAD

Por Héctor Parra Rodríguez

TIEMPO DE REDISTRITAR EL ESTADO

Cuando los panistas creyeron que gobernarían 70 años al igual que el PRI, en el año 2002, promovieron y aprobaron la actual redistribución electoral en el Estado, adecuando el territorio acorde a sus particulares intereses. A 10 años de distancia, la distritación da muestras de su inequidad electoral y social. La LII Legislatura del Estado, promovió la reforma al entonces artículo 10 de la Ley electoral del Estado, que fuera publicada el 30 de agosto de 2002, en el Periódico Oficial "La Sombra de Arteaga" número 40 y desde entonces son las secciones las que conforman el mapa electoral de Querétaro. Entonces el grupo parlamentario del PAN ejercía la mayoría a pesar de que solo tenía 12 legisladores, hacía par con la entonces diputada del Verde Ecologista, Laura Ivonne Vandempeereboom y Jiménez y Carlos Martínez Montes, del PT, entonces aliados de Francisco Garrido Patrón. Pareciera que a ningún legislador le ha interesado modificar el mapa electoral a pesar de ser un verdadero galimatías, vamos ni siquiera la propia autoridad electoral, que entonces consintió semejante aberración conformación de la geografía electoral. Y diga usted si no, cuando encontramos colonias como la Niños Héroes que hacen distrito electoral con la comunidad de Charape de los Pelones. Nada tienen que ver en ningún sentido, la colonia cuenta con todos los servicios públicos, en tanto que el Comunidad adolece de la más elemental justicia social. La primera está a unos pasos del Centro Histórico y la Población a más de 20 kilómetros de distancia del mismo lugar. Es más, ambos lugares dependen de distinta Delegación Municipal. Así convenía al PAN la distritación, había que quitarle principalmente al PRI las comunidades que regularmente votaban por este partido y eliminar las posibilidades de cualquier triunfo electora. Por eso no existe concordancia alguna, son totalmente asimétricos económica y socialmente los espacios territoriales que forma la unidad. También existen los factores numéricos que hacen más distantes los puntos de coincidencia entre la conformación de los distritos que obliga a una reforma que deberá aplicarse en el próximo proceso electoral. Uno de los colosos ejemplos lo tenemos en los lectores por distrito. En el Primer Distrito Local, según el último informe del Registro Federal de Electores, difundido por el IEQ, encontramos que habitan 54 mil 066 empadronados; en tanto que en el Tercer Distrito lo pueblan 134 mil, 690 potenciales electores. Partiendo de esta base no existe la proporcionalidad en la representación poblacional de cada diputado. Podríamos señalar también el territorio que cada Distrito conforma, al menos en las ciudades más pobladas no hay semejanza alguna, también se da una desproporción. Pero así convenía al PAN, no a la estructura de representación popular, tampoco a la estructura electoral, mucho menos a la política en donde encontramos una verdadera inequidad, dado que se favorece a un partido en detrimento del resto que participan en las contiendas electorales. Por eso es tiempo de la reforma electoral que se traduzca en una mejor distribución de la población en los aspectos sociales, económica, política y electoralmente. Lo miso se suscita en los municipios que conforman distritos electorales, no existe concordancia territorial, poblacional, tampoco social y económicamente. Por ejemplo, a San Juan del Río lo dividieron o partieron a la mitad para que el PRI se quedara sin las comunidades que le aportaban mayor número de votos; la nueva distribución la realizaron de acuerdo a intereses eminentemente partidistas y no socio políticos. Teóricamente habría que deshacer la conformación que en su momento realizó el PRI, se dijo, por que este partido hizo exactamente lo mismo. Sin embargo tal afirmación nunca tuvo sustento, el PRI en aquel entonces poco le importaba la conformación distrital, estaba acostumbrado al "carro completo". De ahí que la conformación actual de los quince distritos locales sí tiene una tendencia partidista y nadie ha querido voltear a ver ese problema, o ¿es que todos ignoran el pasado reciente? La ventaja que, una vez más, nadie tendrá mayoría en la ya casi LVII Legislatura del Estado, eso hará que los acuerdos políticos pueda ser equitativos, justos y políticamente ciertos en cuanto a la certidumbre se refiere. El primer paso tendrá que darlo el Instituto Electoral de Querétaro, es su responsabilidad técnica, aunque no política. Sabemos que los anteriores consejeros electorales tenían una "tendencia sutil" a obedecer a las y los hombres fuertes del PAN que gobernaban y nunca intentaron proponer la modificación distrital. Hoy debe ser diferente, aunque más de alguno de los actuales consejeros viene del pasado. Pero, todo hace suponer que ha roto el cordón umbilical que lo ataba a los gobiernos loyolista y garridista, por eso se le critica acremente por los panistas de hoy. Independientemente de todo ello, es necesario que los legisladores que están por ingresar a la nómina, en conjunto con los integrantes del Consejo General del IEQ, agenden como una de sus prioridades legislativas, la nueva conformación distrital del territorio queretano que dé certeza en el siguiente proceso electoral a todos los contendientes y no tengan que participar en condiciones de total inequidad como hasta hoy ha sucedido,



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

favoreciendo a una de las fuerzas políticas, por algo el PAN logró conseguir 10 diputaciones a pesar de estar contra la pared. (Corregidor, p. 8) Informativo de Querétaro, web)

http://informativoqro.blogspot.mx/2012/07/tiempo-de-redistribuir-el-estado_24.html

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

TRIPLIQUE EMPLEOS: PEPE

Por Redacción

Proceso electoral y resultados. Insistió en que se debe dar vuelta a la página de las elecciones, aunque reconoció que en los casos donde hay impugnaciones, los partidos políticos y los candidatos están en todo su derecho de defensa "pero una vez que se definan las situaciones, hay que unirnos al proyecto que se llama Querétaro", indicó. Dijo que los candidatos electos deberán cumplir con sus compromisos, pues la gente acudió a las urnas convencida de los proyectos que le generaron expectativas y simpatías y ahora hay que cumplir. Y sobre el aval que dio a la elección presidencial, dijo que finalmente se basó en los resultados del IFE, sobre la ventaja considerable de Enrique Peña Nieto y reconoció además que habrá que esperar la validación que se dará en los próximos días. (DQ p. 1)

FABIÁN YA DISEÑA SU GABINETE

Por Cinthia Camacho

SAN JUAN DEL RÍO, QRO.- Durante los últimos días el Presidente Municipal electo de San Juan del Río , Fabián Pineda Morales, ha sostenido diversos encuentros con agrupaciones y líderes sociales, como parte del trabajo de perfiles que integran su gabinete y que lo acompañarán durante la gestión 2012-2015. En este sentido precisó que las personas que están al frente de secretarías y direcciones del Ayuntamiento, serán perfiles con amplia responsabilidad social, con conocimiento de las necesidades de los sanjuanenses, así como con la capacidad de ánimo de sumar esfuerzos a favor de la ciudadanía. (DQ p. 9)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PIDE PRI A PAN NO POLARIZAR

Por Claudio Osornio

Braulio Guerra Uribiola, Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), exigió a los dirigentes y militantes panistas que integran el Movimiento de Resistencia civil Pacífica en San Juan del Río que permitan que las Instituciones electorales desahoguen la impugnación interpuesta por el Partido Acción nacional y con ello se evite un grave escenario de polarización social. El dirigente del PRI en el Estado de Querétaro reconoció que los candidatos inconformes con los resultados electorales tiene el derecho de impugnar cualquier elección -si es que tienen los suficientes elementos para ello-; sin embargo, subrayó que a lo que no tienen derecho es a desequilibrar ni a desestabilizar. (a.m., p. 5)

MC

SE REESTRUCTURA CON VISTAS AL PROCESO DE 2015 M. CIUDADANO

Por Redacción

Tras los resultados que obtuvieron como fuerza política, el dirigente Estatal de movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, informó que su partido se encuentra en una restructuración para el proceso electoral 2015. (N, p.5)



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA

AGENDAS LEGISLATIVAS

Por Luis Octavio Vado

En el nombre de Dios, por quien los legisladores decretan lo justo. Proemio en los decretos queretanos del siglo XIX. El Poder Legislativo es una de las tres ramas en que tradicionalmente se divide la función de gobierno; depositada la soberana facultad de crear normas generales en un cuerpo colegiado cuyos integrantes, electos entre los ciudadanos de los distritos, revisten sus actos con el manto de la representación popular. Las normas que se originan en el legislativo no adquieren su carácter general porque se apliquen a todos los ciudadanos, sino en tanto suponen su ejecución en todos los casos hipotéticos que contienen. Por ejemplo, el Código Penal no se nos aplica a todos, ya que la mayoría de los ciudadanos nos abstendremos de robar; sin embargo, debe ejercerse a todos los que se apoderen de cosas ajenas sin consentimiento de quien pueda darlo, que es la definición legal del robo. (CI WEB)
<http://codiceinformativo.com/columna/agendas-legislativas/>

COLUMNA

ASTERISCOS

ESTAMPA.- A muchos llamó la atención una interesante estampa política que se presentó el domingo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. Socorro García Quiroz y Roberto Loyola Vera.

SEÑALES.- Los comentarios no se hicieron esperar. De inmediato se ha especulado la integración de la Senadora al equipo del Presidente Municipal Electo de Querétaro.

MENSAJES.- Los viejos priistas saben que una regla de su partido es que "la lealtad y el sacrificio se premian". Y Socorro García Quiroz fue una de las que sacrificaron en el proceso electoral reciente. (a.m. p.1)

COLUMNA

PLAZA DE ARMAS

Sergio Arturo Venegas Ramírez

- > El maestro se restablece de su accidente
- > Fue operado con éxito por Matabuena
- > Este texto se hizo para Internet en 2010
- > Nos habla de Querétaro y sus personajes

¡Salud, maestro!: Sabino

Exclusiva. Hoy, precisamente en el 481 aniversario de la ciudad de Santiago de Querétaro, Santiago Carbonell convalece. Ayer fue operado exitosamente por un grupo de médicos encabezados por el doctor Roberto Matabuena en el Hospital Ángeles. "Salió bien", reportó Roberto González, su curador –bueno, de sus pinturas- y consiglieri. Un accidente en las vacaciones le causó diversas heridas de las que ya fue atendido y el maestro está fuera de peligro. Carbonell, "Santiago de Querétaro" lo rebautizó nuestro director general, es de todas partes, pero sobre todo de aquí. Nació en Ecuador, pero vivió desde niño en España y no ha perdido su acento madrileño, a pesar de sus más de 25 años en nuestro estado. PLAZA DE ARMAS le ha seguido la pista desde su portal de Internet a principios de 2010. Esta es parte de una entrevista inédita concedida a este armero por el enorme artista plástico y que hoy recuperamos deseando verlo pronto, pleno y creativo. Por eso, sólo por eso y por primera vez, cambia este día la estructura de la columna.

¿QUÉ ES LO QUE MÁS LE GUSTA O DISGUSTA DE QUERÉTARO?

-Es lo mismo que si me preguntaras que es lo que más me gusta de una mujer, si te digo que los ojos, me responderás que soy un romanticón, cursi y pelotudo, si te digo que las nalgas (léase "culo"), alguno me dirá vulgar, obvio y mamilas. Las cosas te gustan o no te gustan. Como decía un gobernante: Querétaro es mejor. ¿Para quién? Desde la soberbia del poder todo se ve color de rosa. Aunque no lo veas así, Querétaro me gusta.

¿QUÉ SIGUE DESPUÉS DEL MURAL DE LA CORTE, ¿QUÉ VA A PINTAR?

-Y tú, a quién vas a entrevistar después de mí? Qué sé yo, a lo mejor retratos de elefantes, o de osos hormigueros. No estaría mal a madame Sarkozy en pelotas, tomando helado de mantecado, mientras lee las últimas noticias del terremoto de Haití.



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

¿QUÉ OBRA PÚBLICA LE URGE A QUERÉTARO?

-Como a un buen cincuentón, una mano de gato no le iría mal. Dieta, lifting, injerto de pelo, quitarse la papada, dejar de fumar y de tomar, etc....pero no demasiado, no se vaya a ir con otro u otra. En realidad no lo sé, pero no dejaré por ningún motivo de insistir en la educación y en la cultura.

¿QUÉ LE PREOCUPA MÁS: LA ECONOMÍA O LA INSEGURIDAD?

-A ti qué te preocupa más, tener lana ,o que te la roben. Es exactamente lo mismo. Dos causas y dos efectos.

¿QUÉ PIENSA DE LAS BODAS GAY Y LAS ADOPCIONES POR PAREJAS DEL MISMO SEXO?

-No me gustaría que nadie me diga con quién debo o no casarme. Las parejas homosexuales existen como pareja y unidad familiar, no por su connotación sexual las podemos dejar fuera de la ley, sus derechos tienen y deben ser respetados. En cuanto a la adopción, adoptar en este país es muy difícil para parejas heterosexuales, se necesitan muchos trámites y requisitos para ganar un juicio de adopción. Se imaginan lo difícil que sería para una pareja homosexual. Pero lo importante es preguntarles a ellos mismos. Tengo muchos amigos de la comunidad lesbico-gay que me afirman que casi ninguna de estas parejas tiene intención de adoptar hijos. Es más: Una gran parte de ellos ya los tiene. Además ser gay no significa ser estéril. Los pueden tener sin adoptar. En fin, pero si me preguntas a mí, me daría más vergüenza ser hijo de una familia donde impera la violencia machista, el maltrato infantil, el incesto y la pederastia, que ser hijo de una pareja homosexual decente y como Dios manda.

¿CUÁL HA SIDO LA OBRA MÁS DIFÍCIL DE SU VIDA?

-La obra más difícil de mi vida, no ha sido sino que es: Tratar de ser yo mismo, a pesar de las buenas y malas influencias. Cada vez que me miro al espejo cada vez reconozco menos al que me mira.

¿A QUÉ DEDICA EL TIEMPO LIBRE?

-No sé a qué tiempo libre te refieres. Tengo tiempo pero no libre. Tengo la eterna esclavitud del tiempo encima que se me está acabando. Y si hablamos de libertad, el único hombre libre fue Robinson Crusoe que era libre porque estaba solo, y yo no estoy solo.

¿ES VERDAD QUE DIJO QUE RAMSÉS DE LA CRUZ PINTA MEJOR QUE UD. CUANDO TENÍA SU EDAD?

-Claro que sí. Aunque no tengo muy claro qué edad tiene y no me acuerdo muy bien de mí a esa edad. Es un gran artista y se merece lo mejor.

¿LO COPIAN MUCHO?

-Decían los antiguos que a los maestros no se les copia, sino que se les admira. O sea que si me copian no soy maestro.

¿CUÁL ES SU LUGAR FAVORITO DE PLAZA DE ARMAS?

-La ventana de la casa de Ecala, donde siempre esperé que una hermosa criolla me guiñara el ojo tras las cortinas de piedra. Eso sí que me lo quedé esperando. Pero el lugar más horrible, sí sé cual es: La galería de espantos en Palacio de Gobierno; el salón donde están todos los retratos de los gobernadores. Nada más entrar me sacuden espasmos nerviosos. No por los personajes retratados, sino por mal pintados, son horribles; debería haber más respeto por los personajes que han gobernado este estado.

¿SU PERSONAJE INOLVIDABLE?

-¿De Querétaro? ¿De México? ¿O del mundo? Hay muchos personajes que no me gustaría olvidar, otros que olvidé y otros que me olvidé de olvidar. Pero para no olvidarme de ninguno te voy a decir mis fundamentales, El Patines, Flin, El "Cachuchas" de La Yegua y tú.

¿FRANCISCO CERVANTES O NACHO PADILLA?

-Me lo pones difícil. Te voy a decir que a Padilla lo admiro por lo que sabe. Porque de la mano de sus palabras viajé hasta Nueva Zembla, que no sé bien dónde está (creo que por el norte de Siberia) y me hundí hasta las profundidades de la tierra. Además lo quiero porque comparto su gusto por el caviar Beluga y el Don Perignon, aunque él nunca lo invite; por su actitud culteranista sin complejos, y porque me dedicó un cuento basado en una anécdota que me sucedió; si te interesa saberlo habla sobre serpientes marinas e incestos. Y también por ser un novelista. A Francisco Cervantes lo admiro, no por lo que sabía, sino por lo que vivió. Por compartir su gusto por el Porto Ferreira, por sus parpados caídos que barrieron todas las cantinas. Por su mirada de niño pícaro caído en desgracia. Por amar a otra tierra que nunca fue suya y por ponerle palabras a la etérea poesía de Pessoa. Y también por ser un poeta. Además un poeta es lo mismo que un novelista pero en pobre.

¿CÓMO FUE ESA CENA CON SERRAT EN SU CASA QUERETANA?



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

-Para mí fue una velada encantadora. En principio porque no hablamos ni de música ni de pintura. Para un artista no hay nada más tedioso que hablar de tu trabajo. Te confieso que me moría de ganas de decirle que me acompañó durante 30 años de trabajo, que para mí eso de "hoy puede ser un gran día" es un himno matutino, que me robé muchas de sus poesías para conquistar BESOS GRATIS, PERO ME MORDÍ LOS LABIOS Y LO ESCUCHÉ HABLAR, sencillamente con lo sabiduría de los hombres que saben donde están. Con la claridad del que sabe y no tiene porqué decirlo. Hicimos buen click.

¿EL BARCELONA O LOS GALLOS BLANCOS?

-Los dos para mí son importantes. Me enferma ver a gente que es de Querétaro y sin embargo le va al América o a cualquier otro. Dónde está el sentido de comunidad. O de pertenencia. ¡Viva el Querétaro aunque pierda! El Barcelona son palabras mayores. No sólo es el mejor equipo del mundo, sino que es el símbolo de un pequeño país, que es Cataluña, del amor al trabajo y al esfuerzo. Claro que con Messi, todo el mundo puede.

¿CUÁL ES SU VENA MEXICANA?

-Esta pregunta si que no la entiendo. Pero si quieras decir qué es lo más mexicano que tengo, aparte de mis hijos es: cierto desprecio y desapego a la vida. Cuándo miro a la muerte mejor me río de ella. Todos los días son para mí el Día de Muertos.

¿ES FELIZ?

-No sé si ser feliz es tonto, o todo los tontos son felices. La infelicidad es más humana que su contraria. Buda en su primer sermón hablaba de que la infelicidad humana estaba condicionada por el deseo. Deseas tantas cosas y tan pocas te son dadas, que la frustración es inmensa. Pero, ¿acaso el deseo no es el motor de todas las cosas? Desear es pensar y pensar es desear. Pienso como Wilde, la mejor forma de dominar la tentación (y el deseo) es sucumbir a él.

¿SU COLOR FAVORITO, HOY?

-Obviamente yo no tengo colores favoritos. Sería como preguntarle al bombero cuál es su manguera preferida. Según sea el incendio usará la manguera apropiada. Hoy el que se incendia soy yo. Tú, y el que lee esta entrevista, son los que me tiran encima un chorro de agua helada.

Gracias, maestro Carbonell. (PA p.2)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TRIPLOQUÉ EMPLEOS: PEPE

Por Redacción

A partir de octubre del 2009 a la fecha, se han triplicado los empleos en relación al sexenio anterior, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, quien ejemplificó que en esta administración han sido 82 empleos diarios, comparado con la anterior en que se creaban 24 al día. A mitad de la administración del gobernador son ya 82 mil empleos, lo que representa un 80 % más que en el sexenio Garridista, con lo cual Querétaro se ha consolidado como líder en generación de empleos, sostuvo el mandatario en entrevista en el noticiero ABC Diario, dirigida por Mario León Leyva, director de DIARIO DE QUERÉTARO y del SOL DE SAN JUAN DEL RÍO y por el titular de la emisión vespertina, Adán Olvera. (Más información página 2-A)

N: DOS NUEVOS CENTROS PARA DISCAPACITADOS

Por Paulina Piña

La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, informó que entre los principales proyectos que se busca impulsar se encuentra la construcción de dos nuevos centros de rehabilitación para personas con discapacidad, cada uno de ellos con una inversión cercana a los 20 millones de pesos.

A.M.: SE ECHA AEROPUERTO LA "CARGA AL HOMBRO"

Por Salvador Sosa

Con un crecimiento superior al 35 por ciento en el manejo de carga, el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) se encuentra entre los cinco puertos aéreos cargueros más grandes y uno de los 10 más importantes del país.



Resumen diario de noticias PRENSA ESCRITA

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 2012

PA: QUIEBRAN 20 POR CIENTO DE COMERCIOS: RUIZ

Por Noemí Rubio

Del total de negocios que se han abierto en lo que va del año 2 de cada 10 se van a la quiebra, afirmó ayer Roberto Ruiz Hernández, líder de la Cámara Nacional de Comercio, Servicio y Turismo de Querétaro (Canaco).

C: MILLONARIA MULTA A ESPECULADORES

Por Mauricio Villalón

La Profeco Querétaro sancionaría hasta con dos millones de pesos a los especuladores del precio de huevo, informó su delegado Claudio Sinecio Flores. Explicó que no existe un precio establecido en este ámbito, sin embargo, dijo, es viable sancionar los aumentos injustificados de éstos, por lo que las multas pueden ir desde los 500 pesos hasta los dos millones de pesos.

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES		EU: EL UNIVERSAL WEB
J: LA JORNADA	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

Alistan "limpia" en PAN de SJR

► Señaló Eric Juárez, dirigente municipal, quien admitió que se prepara una depuración de su padrón

por Aimée Pacheco

Los escenarios de traición no quedan descartados al interior del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, señaló Eric Juárez, dirigente municipal, quien admitió que se prepara una depuración de su padrón, sin embargo, subrayó que el asunto más urgente para resolver es el referente a la impugnación del resultado electoral, más que la permanencia del dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero.

Citó el caso de Servando Miranda, regidor panista que apoyó la campaña de la coalición, “será dado de baja por el simple hecho de haber aceptado una candidatura de otro partido”, dijo al advertir que habrá sanciones, con base a evidencias documentadas, para integrar los expedientes y turnarlos a la comisión de orden, y ahí se de de baja a estos malos panistas.

Aceptó que tras los resultados del 1 de julio el PAN quedó desgastado en algunos sectores, y fue necesario realizar una ‘operación cicatriz’, por lo que salieron al 70 por ciento de recuperación para competir.

Esto dijo, mejora la experiencia de los procesos pasados donde el PAN salió polarizado, “en esa ocasión (en 2009) el PAN había deci-

dido perder la elección”, expresó al destacar que hubo participación activa de muchos panistas, sin embargo no descarta posibilidad de que hubiese habido desinterés de los panistas, falta de participación e incluso “alguna traición dentro de las filas de Acción Nacional”.

Ante el escenario del PAN será conveniente, dijo, continuar con las actividades de integración del PAN, donde existe una representatividad de casi todos los grupos.

“Creo que ahorita hay algo mucho más importante que atender este tipo de cuestiones, y eso es propiamente recuperar la credibilidad de la ciudadanía en las instituciones y en los procesos electorales”, dijo al indicar que existe riesgo de caer en ausentismo y abstencionismo ciudadano, en caso de que no se dignifique la credibilidad en las instituciones.

Ya no se trata de una lucha para posicionar a un candidato, indicó el panista, quien lamentó que se haya declarado ganador de la contienda a Fabián Pineda, cuando la elección está impugnada.

Culpó al Instituto Electoral de Querétaro de la derrota de su partido, pues fue omiso ante las denuncias de destrucción de lonas y otro material publicitario de los candidatos de su partido, por parte de miembros de la coalición.

TIEMPO DE REDISTRITAR EL ESTADO

Cuando los panistas creyeron que gobernarían 70 años al igual que el PRI, en el año 2002, promovieron y aprobaron la actual redistribución electoral en el Estado, adecuando el territorio acorde a sus particulares intereses. A 10 años de distancia, la distritación da muestras de su inequidad electoral y social.

La LII Legislatura del Estado, promovió la reforma al entonces artículo 10 de la Ley electoral del Estado, que fuera publicada el 30 de agosto de 2002, en el Periódico Oficial "La Sombra de Arteaga" número 40 y desde entonces son las secciones las que conforman el mapa electoral de Querétaro. Entonces el grupo parlamentario del PAN ejercía la mayoría a pesar de que solo tenía 12 legisladores, hacía par con la entonces diputada del Verde Ecologista, Laura Ivonne Vandempeereboom y Jiménez y Carlos Martínez Montes, del PT, entonces aliados de Francisco Gárrido Patrón.

Pareciera que a ningún legislador le ha interesado modificar el mapa electoral a pesar de ser un verdadero galimatías, vamos ni siquiera la propia autoridad electoral, que entonces consintió semejante aberración conformación de la geografía electoral. Y diga usted si no, cuando encontramos colonias como la Niños Héroes que hacen distrito electoral con la comunidad de Charape de los Pelones. Nada tienen que ver en ningún sentido, la colonia cuenta

con todos los servicios públicos, en tanto que el Comunidad adolece de la más elemental justicia social. La primera está a unos pasos del Centro Histórico y la Población a más de 20 kilómetros de distancia del mismo lugar. Es más, ambos lugares dependen de distinta Delegación Municipal. Así convenía al PAN la distritación, había que quitarle principalmente al PRI las comunidades que regularmente votaban por este partido y eliminar las posibilidades de cualquier triunfo electora. Por eso no existe concordancia alguna, son totalmente asimétricos económica y socialmente los espacios territoriales que forma la unidad.

También existen los factores numéricos que hacen más distantes los puntos de coincidencia entre la conformación de los distritos que obliga a una reforma que deberá aplicarse en el próximo proceso electoral. Uno de los colosos ejemplos lo tenemos en los lectores por distrito. En el Primer Distrito Local, según el último informe del Registro Federal de Electores, difundido por el IEQ, encontramos que habitan 54 mil 066 empadronados; en tanto que en el Tercer Distrito lo pueblan 134 mil, 690 potenciales electores. Partiendo de esta base no existe la proporcionalidad en la representación poblacional de cada diputado. Podríamos señalar también el territorio que cada Distrito conforma, al menos en las ciudades más pobladas no hay semejanza alguna, también se da una despropor-

ción. Pero así convenía al PAN, no a la estructura de representación popular, tampoco a la estructura electoral, mucho menos a la política en donde encontramos una verdadera inequidad, dado que se favorece a un partido en detrimento del resto que participan en las contiendas electorales. Por eso es tiempo de la reforma electoral que se traduzca en una mejor distribución de la población en los aspectos sociales, económica, política y electoralmente.

Lo malo se suscita en los municipios que conforman distritos electorales, no existe concordancia territorial, poblacional, tampoco social y económica. Por ejemplo, a San Juan del Río lo dividieron o partieron a la mitad para que el PRI se quedara sin las comunidades que le aportaban mayor número de votos; la nueva distribución la realizaron de acuerdo a intereses eminentemente partidistas y no socio políticas. Teóricamente había que deshacer la conformación que en su momento realizó el PRI, se dijo, por que este partido hizo exactamente lo mismo. Sin embargo tal afirmación nunca tuvo sustento, el PRI en aquel entonces poco le importaba la conformación distrital, estaba acostumbrado al "carro completo". De ahí que la conformación actual de los quince distritos locales sí tienen una tendencia partidista y nadie ha querido voltear a ver ese problema, o ¿es que todos ignoran el pasado reciente?

Tras la Verdad

Héctor Parra

La ventaja que, una vez más, nadie tendrá mayoría en la ya casi LVII Legislatura del Estado, eso hará que los acuerdos políticos pueda ser equitativos, justos y políticamente ciertos en cuanto a la certidumbre se refiere. El primer paso tendrá que darlo el Instituto Electoral de Querétaro, es su responsabilidad técnica, aunque no política. Sabemos que los anteriores consejeros electorales tenían una "tendencia sutil" a obedecer a las y los hombres fuertes del PAN que gobernaban y nunca intentaron proponer la modificación distrital.

Hoy debe ser diferente, aunque más de alguno de los actuales consejeros viene del pasado. Pero, todo hace suponer que ha roto el cordón umbilical que lo ataba a los gobiernos loyista y garridista, por eso se le critica acremente por los panistas de hoy. Independientemente de todo ello, es necesario que los legisladores que están por ingresar a la nómina, en conjunto con los integrantes del Consejo General del IEQ, agendén como una de sus prioridades legislativas, la nueva conformación distrital del territorio queretano que dé certeza en el siguiente proceso electoral a todos los contendientes y no tengan que participar en condiciones de total inequidad como hasta hoy ha sucedido, favoreciendo a una de las fuerzas políticas, por algo el PAN logró conseguir 10 diputaciones a pesar de estar contra la pared.